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El representante del 
Colegio Médico contó 
que están trabajando 
en una norma para el 
correcto proceder en 
la emisión de licencia. 
Además, se investiga 
a los profesionales 
que podrían tener 
faltas. 

Por Estefany Ci Bastias 
estefanyoisternasadiarielsurdl 

a labor de los médicos del 
[+ atraviesa un momento 

Icomplejo luego que hace po: 
co más de dos semanas se diera a 
conocer un informe de Contralo- 
ría que alertósobre el uso indebi 
do de licencias médicas por parte 
defuncionarios públicos, quienes 
realizaron viajes al extranjero 
mientras estaban conel permiso 
dereposo. 

tBajo este contexto, el Colegio 
Médico de Chile (Colmed) conde 
nó el actuar de los involucrados. 
El presidente a nivel regional de 
la entidad, Álvaro Llancaqueo, 
conversó con Diario EL SUR so 
bre estas situaciones y también 
otros aspectos que afectan la sa 
lud en el Biobío, como son los ca: 
sos de agresiones que han afecta: 
do a funcionarios de equipos de 
salud. 
-¿Cómo ven desde el Colegio 

Médico la situación de las licen- 
cias médicas? 

Desdeel Colegio Médiconoso 
tros tenemos una mirada que es 
deuncolegio,esdecir los colegios 
se deben a la profesión, a los mé. 
dicos yal objeto de nuestra profe: 
sión que son los pacientes. Noso 
tros nO manejamos recursos, no 
somos los que gestionamos o ve 
mos la situación de alteraciones 
administrativas, pero sí puedo 
decirunas cosas. Los médicos en 
este país somos alrededor de 65 
mil, o un poco más, de esos, po 
co más de la mitad está colegia 
do, y a pesar de eso tenemos las 
más altas colegiaturas que hay 
dentro delos profesionales enes- 
te país. Con 650 médicos que ha 
gan mal uso de la licencia médi 
ca o de otras cosas, hacen bastan: 
te daño a pesar de que porcen 
tualmente son pocos. 

Delos datos nosotros tenemos, 
delos once principales emisores, 
ninguno era colegiado. Creo que 
ninguno era chileno. De los 41 
médicos que están en otra situa- 
ción de alta emisión de licencias, 
sabemos que había dosvenezola 
nos,unchileno y el restoeran mé 
dicos colombianos, quese fueron 
del país. Ahora, eso no significa 
que dentro de los otros que que 

      

El Colegio Médico está trabajando en una especie de norma del correcto proceder en cuanto la emisión de licencia. 

Álvaro Llancaqueo, presidente Colegio Médico de Concepción por licencias: 

“Es un golpe muy duro ver 
que tenemos colegas 
involucrados en esta situación” 
dan no haya personas que hayan 
hecho un uso inadecuado de li 
cencia, tanto por parte de los pa- 
cientescomo por parte de los mé. 
dicos, porque estoes una cosa que 
va por los dos lados. 

¿Y en cuanto a la parte ética y 
el cómo afecta la profesión de los 
oa Sobre todo la opinión 

a. 
Una delas cosas que pasa con 

el gremio médico, es que durante 
muchotiempo los mejoresalum- 
nos de cada colegio, los mejores 
puntajes de este país, optaban por 
Medicina. Era una carrera ala que 
era muy difícil entrar, con altos 

puntajes de ingreso. Ahora, eso 
nosda porasí decirlo una calidad 
del producto, pero no nos asegu 
ra que una persona sea buena O 
mala. En términos generales, 
cuando uno ve los resultados de 
la medicina en Chile, tenemos 
buenos resultados y de hecho la 
sociedad a nosotros no nos cues- 
tiona. Para nosotros es un golpe 
"muy duro ver que tenemos cole 
gas involucrados en esta situa 
cióndelicencias, y que puedenes 
tartanto comoemisores delicen- 
ciacomo también dentro de algu 
nosque con licencia pudieron ha- 
bersalido de vacaciones. No tene- 
mos los datos, pero los pedimos 

Fundación internacional ANGELS destacó su calidad y eficiencia 

SAMU Talcahuano es reconocido por 
su atención a pacientes con ACV 
Para obtener la distinción el equipo tuvo que cumplir con ciertos criterios específicos 
relacionados con la evaluación de la atención prehospitalaria. 

El SAMU del Servicio de Salud 
Talcahuano (SST) fue distinguido 
con el máximo nivel diamante 
por la iniciativa intemacional 
ANGELS, en reconocimiento ala 
calidad y eficiencia de su aten- 
ción prehospitalaria a personas 
que han sufrido un ataque cere 
brovascular (ACV). El reconoci 
miento es resultado de un traba 
jo sostenido que ha venido desa 
rrollando el equipo, que se ha he 
cho efectivo gracias a la imple 
mentación derigurosos indicado: 
res de calidad para evaluar la efi 
cacia de su respuesta ante este ti 
po de emergencias médicas. 

La subdirectora de Gestión 
Asistencial del SST, Paulina 
Besser, relató que “sin duda es el 
mayorreconocimiento que pode- 
mosrecibircomo equipo de salud 
y, lo más importante, ahora es 
mantener este estándar, sostener 

los tiempos de atención y seguir 
avanzandocon el compromiso de 
quenuestra población seaatendi 
dadeforma oportuna, eficiente y 
con la calidad que merece”. 

Por su parte, el jefe del equipo 

  

El nivel diamante esla 

máxima distinción que 

entrega la Fundación, y 

posiciona al SAMU 

Talcahuano como 

referente en Biobío. 

  

65 mil 
médicos hay en Chile 

aproximadamente, de los 
cuales la mitad se estiman 

pertenecen al Colegio 
Médico. 

  

El equipo espera mantener este estándar y sostener los tiempos de atención 

de ANGELS en Chile, Rodrigo 
Campos, manifestó que "SAMU 
Talcahuano haestado trabajando 
desde el inicio del año para esta 
blecer estos indicadores de cali 
dad, los cuales determinan cuán 
eficazmente están atendiendo a 
los pacientes que han sufrido un 
ataque cerebrovascular”. 

Para obtener la distinción, el 
equipo SAMU tuvo que cumplir 
con ciertos criterios específicos 
relacionados con la evaluación de 
la atención prehospitalaria para 

pacientes con ACV,lo que les per: 
mitió alcanzar la distinción má. 
xima, que es el nivel diamante 
Carolina Yévenes, coordinadora 
SAMU Talcahuano, explicó que 
esta distinción busca monitorear 
los tiempos de respuesta, afín de 
proporcionar una atención más 
oportuna, lo que mejora los pro- 
nósticos y aumenta la probabili- 
dad de que el paciente no quede 
con secuelas, 

Agregó que “lo que realmente 
nosenorgullecees poderatender 

alos pacientes sin dejarles secue: 
las. Esoes lo más importante para 
nosotros, la felicidad de ver a un 
paciente recuperado que fue tras: 
ladadode maneraoportuna".Elni 
vel diamante representa la máxi- 
ma distinción queentrega la Fun 
dación, y posiciona a SAMU Tal 
cahuano como el primer referen 
te de la Región en la atención 
prehospitalaria de ACV. ANGELS 
tiene por objetivo crear redes de 
excelencia enla atencióna pacien 
tes con ataque cerebrovascular. 

porque son 25 mil y tantos fun: 
cionarios de los cuales probable 
mente si hay médicos involucra 
dos y nosotros queremos saber 
quiénes. 

-¿Enestoscasos hay un tipo de 
protocolo? 

La medida que podemos apli 
car es pasar a los colegas que tie. 
nen problemaséticos al Tribunal 
de Ética. Ahora, la sanción ética 
másgrave para nosotros es la des. 
titución, que en términos prácti 
cos para el ejercicio de la medici. 
na tiene poco impacto. Sin em. 
bargo, para los colegas queen tór- 
minos generales tienen un buen 

    Anivel regional son 11 los albergues disponibles actualmente, 

6 £ los datos, pero los 

pedimos porque son 25 mil y 

tantos funcionarios de los cuales 
probablemente si hay médicos 

involucrados y nosotros 

queremos saber quiénes”. 

  

proceder y de repente tienen al 
gún problema ético, claramente 
el ser llamado es muy fuerte. 
Cuando hay delitoeso cae en ma- 
nos de los Tribunales de Justicia. 

¿El Colegio Médico estáimple- 
mentando alguna medida para 
controlareltemadelaslicencias? 

El Colegio Médico está traba- 
jandoenuna especie denormadel 
correcto proceder en cuanto la 
emisión de licencia. Hay algunas 
normas que están vigentes, que 
son administrativas, pero noso 
tros como colegio lo que vamosa 
hacer es dar una especie de decá- 
logo de buenas prácticas de cómo 
emitir licencia. Además, se está 
evaluando la posibilidad de tener 
convenios para el traspaso de in- 
formacióncon algunas entidades 
que tengan que ver con el área de 
Lajusticiayelcontroldela gestión. 

VIOLENCIA EN SALUD 
¿Cuál esla evaluación que tie- 

ne el Colegio Médico por los ca- 
sos de agresiones en salud? 

El tema de la violencia era des- 
conocido para nosotros hace 
unas décadas, porque en general 
la población siempre fue respe 
tuosa con los funcionarios de sa- 
lud, pero esa situación ha ido 
cambiando y cada vez es más fre- 
cuente que nosotros nos encon- 
tramos con situaciones en las 
cuales hay funcionarios agredi 
dos, hay infraestructura y equi 
pamiento que es dañado. A no- 
sotros nos tiene muy preocupa 
dos, esperamos que no haya que 
esperar que aparezca algún heri 
do o algún muerto dentro de los 
funcionarios, que está dentro de 
las posibilidades de lo que ocu 
rra. Nosotros hemos planteado 
esto desde la Subsecretaría de In- 
terior el año pasado y en diver 
sas instancias para lograr que se 
hagan cambios justamente para 
protegerun área que esvital, que 
es la recuperación de lasalud. En 
lo personal mellama la atención 
que en los bancos para cuidar la 
plata hay guardias armados, pe 
ro para Cuidar a las personas y a 
los pacientes eso no se permite. 
Entonces, yo creo que hay que 
buscar alternativas. Claramente 
se puede mejorar. 

Debido a las bajas temperaturas 

Desarrollo Social activó 
tercer Código Azul en la 
comuna de Los Angeles 
El objetivo es resguardar a las personas en 
situación de calle con 

Este domingo y la madruga 
dade hoylacomuna de Los Án- 
gelesespera intensas bajastem 
peraturas, es poresto que la Se 
remi de Desarrollo Social y Fa- 
milia activó por tercera vez en 
el añoel Código Azul. Este dis 
positivo permitesocorrer y tras- 
ladar.encaso de voluntad, a per- 
sonas en situación de calle aal- 
bergues, Cesfam o centros asis 
tenciales.Elfinesqueen fríoin- 
tensos, las personas puedan re 
cibir acogimiento para pasar la 
noches frías de invierno. 

El seremi de Desarrollo So- 
cial, Hedson Díaz, indicó que “el 
Código Azulse activasegún dos 
condiciones climáticas impor 
tantes, el primero es cuando 
haydías de lluviaconmenos de 
5 grados o en su defecto, días 
con cero grados sin lluvia, que 

sus dispositivos. 

sonlascondicionesen estaoca- 
sión para activarlo, es por eso 
que hacemos un llamado a to 
dos y todas que vean a una per 
sonaen situación de calle, avíse- 
nosal fono calle al 800-104-777 
opcióno, su llamada puedesal. 
varuna vida”. 

La autoridad añadió que 
“existe la posibilidad de alertar- 
nos a través de wwwcodigoa- 
zul.ministeriodesarrolloso- 
cial.gob.cl en donde podrás en- 
contrar activaciones de salud 
responde, seguimiento de rutas 
de proximidad y listado de al- 
bergues más cercanos al punto 
calle dondese encontróa la per- 
sona, tu aviso es fundamental 
para salvar vidas”. El Plan Pro- 
tege Callecomenzó hace dosse 
manascon 11 albergues, 4 rutas 
médicas y 4 rutas sociales.
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